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國立臺灣海洋大學 98 學年度行政品質評鑑_學務處實地訪查會議 紀錄 

時  間：99 年 6 月 10 日（星期四）下午 2 時 

地  點：學生活動中心 B06 會議室 

主  席：蔡委員國珍研發長代                                記錄：陳祉吟 

出、列席人員：詳如簽到表  

 

一、Q&A 討論事項： 

委員

姓名 
建議或意見 學務處回覆 

黃 
委 
員 
將 
修 

目前本校國際事務呈現多頭馬車

情況，牽涉的單位有研發處、學務

處及教務處等，恐造成外籍生無所

適從，且對學校之國際化不利，因

此建議學校成立單一權責單位，統

一辦理外籍生事務。 

本校自 99 年 8 月 1 日起，進行行政單

位組織調整，將成立國際事務處，承

辦外籍生之學生輔導、學術交流及招

生業務，應可朝委員建議的方向進行。

蔡 
委 
員 
國 
珍 

98 年度之學務與輔導工作自我評

鑑結果顯示，「服務學習」方案分

數低於 70 分，其原因為何？學務

處因應策略為何？若牽涉其他處

室方能解決者，是否有召開協調會

議，共商對策。 

目前學務處課指組配合教務處辦理社

群服務，但與教育部規定不符，且礙

於經費有限，開設班數亦有限，故建

請教務處及學校大力推動「服務學習」

課程，未來可朝全面結合各系所專長

及由導師主導方向努力，將全校學生

帶至校外服務，以符合教育部之要求。

林 
委 
員 
益 
煌 

1. 建議評估將衛保組遷至新體育

館之可行性，以增進服務效能。

2. 建議衛保組多朝跨處室舉辦健

康促進方案活動，不但可舒解

經費及人力之限制，並可提升

服務績效。 

1. 將衛保組遷至新體育館是可行的

方案，因地緣關係較接近田徑場及

籃球場，且上述 2 處是學生受傷機

率較高的地方，若有受傷情形發

生，在急救動線上是較方便的。 
2. 衛保組今年已配合教育部結合校

內資源策略，與生輔組、住輔組、

課指組、體育室及人事室合作辦理

健康促進活動。 

方 
委 
員 
天 
熹 

1. 學生抱怨請假程序繁複，可否

簡化相關程序？建議學生請假

可透過系上助教協助核章辦理

即可。 
2. 學生抱怨寒暑假欲辦理相關事

宜時，有時發生找不到承辦人

之情形，建議學務處可設置單

1. 目前學生請假程序，業經學務會議

通過，若需要簡化相關程序，必須

再透過學務會議或校務會議再行

進行討論修正。  



2 

一窗口，先受理學生欲辦理事

件，再分送至各相關單位處理。

3. 建議勿將外籍生與本地生作隔

離的動作，應盡力協助其語言

的溝通與獎學金的申請。 

張 
委 
員 
振 
發 

1. 對於課指組舉辦學生相關的活

動及比賽，能有效凝聚同學及

師生間的向心力。建議能再多

開發新的活動項目，以增加其

特色。 
2. 新生學習促進方案中，自評結

果顯示在成員遴選及訓練方面

分數偏低，是否有相關改進方

式？建議應有標準作業流程。

1. 對於課指組舉辦的 FUN4 活動，參

與的學生反應回饋皆屬良好，可同

時促進師生間的互動，並且提供同

學許多活動照片，豐富畢業紀念冊

的製作素材。 
2. 去年新生促進活動因由各個單位

分工合作進行，故在成員遴選及訓

練方面並無嚴格限制，且完全開放

給所有大一新生參與，對於學生並

無強制性且礙於場地有限，無法容

納全部大一新生。未來將規劃如

下： 
(1) 活動辦理朝精緻化進行，讓有

意願的大一新生參與，減少活

動，提高課程品質，如此在人

員的調配及訓練方面，將會有

所改善。 
(2) 邀請系所主任、同仁或導師參

與，結合教學單位的參與，以

期更為符合同學們的需求。 

楊 
委 
員 
國 
誠 

1. 當執行性別平等教育及無障礙

設施建置時，若學校的環境與

政策互為相左時，做法為何？

2. 有關服務學習，針對愛校服務

之基本要件、目前執行狀況及

未來規劃方向為何？ 
3. 校內外食物中毒相關處理流程

為何？ 
4. 重大宿舍維修工程之流程機制

為何？ 
5. 垃圾不落地及分類政策之執行

推廣措施為何？ 
6. 國際學生宿舍之未來規劃(包

括：管理、出入安全等)為何？

7. 教官、校安中心與駐警隊之角

1. 針對學校是否所有場地皆符合性

別平等教育及無障礙空間，學務處

已逐年設定計畫進行改善。 
2. 愛校服務由教務處負責，目前由導

師帶領學生執行，將來可請導師作

具體課程規劃，以期更符合教育部

之「服務學習」要求。 
3. 通常食物中毒並不會立即發作，若

學校有人員中毒發作就醫，1 人算

個案，2 人以上經確認，醫院即會

通報衛生局，接著衛生局人員即會

來校餐廳採食物檢體，進行化驗。

4. 宿舍內配置有 20 幾位修繕生，可

立即更換小型零件，另針對小額修

繕，學務處每年皆編列經費由廠商
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色如何界定？緊急應變小組機

制為何？ 
負責處理，大型修繕則由總務處負

責，之後亦會加強與總務處之間的

聯繫。 
5. 有關垃圾不落地業已執行 5 年，且

宿舍內已不放置垃圾桶；在垃圾分

類方面，於宿舍 1 樓置有分類回收

桶，目前學生執行成效良好，只有

少數特殊情況的同學，會要求夜間

輔導員加強控管。 
6. 國際生宿舍預計於明年底完工，屆

時每年將定期針對各項設備進行

檢查盤點，環境衛生方面亦會安排

清潔人員每月定期清掃，若有大型

修繕則可通報住輔組處理。另亦考

慮制訂住宿考核標準，以維護學生

住宿品質。 
7. 校安中心牽涉學生之事件，統一由

學務處軍訓室負責，並通報教育部

軍訓處，建築物安全則由總務處負

責。若是學校發生緊急事件，則以

秘書室為中心，整合處理後續事

宜。 

周 
委 
員 
怡 
良 

目前學務處在品德教育執行方面

已有相當具體成果，建議可考慮作

縱向及橫向連結各處室，並可加強

宣導讓全校師生瞭解。 

有關品德教育之執行，未來將朝下列

方向進行改善： 
(1) 相關活動網頁資訊將置放於較明

顯地方。 
(2) 進一步加強活動之宣傳。 
(3) 品德教育於982學期後會結合學務

會議作報告，達到結合各單位的成

效。 

 

二、討論決議事項： 

生輔組可將品德教育推廣至全校，蔚為風氣，讓全校師生自動自發執行，達

到品德教育最終目標。 

三、臨時動議：無。 

四、散會：下午 4 時 20 分。 


